


 
       

 

 

 

 

 

ACUERDOS DE REUNIONES UNAH CURLA 

MAYO 2021 

 

No. Fecha de 

emisión 

Resolución Breve descripción del contenido (Acuerdos) 

1 5 de mayo Reunión JDU, CCG, 
Auditoría Interna UNAH y 

personal del CURLA 
 

JDU: Lic. Juan Carlos 
Ramírez, Master Raúl 

Figueroa, Abogado juan 
Ramón Martínez, Izayana 

Alvarado, Asistente 
Estratégico JDU 

 

CCG:  

Master Rafael Núñez, 
Master Héctor Díaz 

 

Auditoría: 

Abog. Andrés Laínez, Lic.  
Alba Roxana ramos, Lic. 
José Díaz, Lic.  Íngrid 
Castañeda, Lic. Rafael 
andino 
 
CURLA: Doctor julio lino, 
director, Evangelina Trejo 
Vinculación, Atilio lobo 
de Producción Vegetal, 
Oneyda Pagoada de 
Administración, Kenia 
gamboa Tesorería, cesar 
salinas Producción 
Animal, Carlos Vindel 
manejo Forestal e 
Industrias Forestal, 
Héctor Rodas subdirector 
Administrativo,  

Esta reunión fue convocada por el Doctor Lino, Director a.i. 
UNAH CURLA, debido a la visita de una Comisión 
conformada por Directores de la Junta de Dirección 
Universitaria (JDU), Comisión de Control y Gestión (CCG) y 
Auditoría Interna UNAH, quienes presentaron los 
resultados del informe de auditoría del período mayo 2015 
a mayo 2018. A continuación, se presentan puntos tratados 
y acuerdos:  
 
Auditoría presenta 29 hallazgos importantes que deben 
subsanarse para que no se repitan los mismos errores y 
mejorar el desenvolvimiento del centro.  
 
De acuerdo con el Lic. Héctor Rodas, subdirector 
Administrativo y de Finanzas CURLA, se hicieron 
subsanaciones, sin embargo, el departamento de 
Contabilidad aun no las ha registrado. Auditoría le 
manifiesta que no las registrarán según el contador 
mientras el Tribunal Superior de Cuentas no haga dictamen, 
pero que considera que lo más seguro es que será un 
reparo.  
Le sugieren al Lic. Rodas se entreviste con el Contador y el 
Secretario de Finanzas y presente la documentación y el 
plan de acción que han elaborado.  
 
Auditor Laínez: hay un pliego de responsabilidad civil y 
puede ser hasta penal por que ha habido un mismo hallazgo 
en dos auditorías.  
 
Master Pérez, Presidente de la JDU: Las normas dicen 
claramente que un funcionario que proceda a efectuar un 
gasto que no esté presupuestado y debidamente vinculado 
al proceso será procesado.  
Producto de esto si se encuentran responsables directos, 
como jefe de la junta exigirá el cobro al funcionario. 
 



 
       

 

 

 

 

 

Angela padilla 
representante RRHH, 
Suamy Paz Gerencia de 
Producción, Porfirio 
Galindo Ingeniería 
Agrícola, Neli vallecillo, 
secretaria Dirección, 
Darcy Martínez, Asistente 
Estratégico.    

 

Ing. Suamy Paz, Gerencia de Producción: asumí el 8 de agosto de 

2019, empecé a buscar protocolos y procesos. Anteriormente se 

manejaba la venta a través de gerencia y luego se pasó a la 

administración 

Hay una comisión de precios, comisión de cosecha, comisión de 

proyectos productivos 

 Recomendación: girar instrucciones para que diseñen y 

formalicen parámetros técnicos administrativos y financieros 

con el objetivo de generar reportes con suficiente eficiencia 

para toma de decisiones.  

 De acuerdo con la Licenciada Roxana de auditoría hay 

Incumplimientos con contratos de arrendamiento se 
logró subsanar sin embargo costó mucho porque los 
contratos no estaban bien elaborados, no se respetaron 
muchas normas y provocó muchos problemas, era un 
reparo fuerte que posible puede venir. Se hicieron nuevos 
contratos e iban con el mismo error y se devolvieron.  

 La parte legal tiene responsabilidad por no elaborar bien 
el contrato. La parte administrativa porque no le daba 
seguimiento correcto. Todos los locatarios están pagando 
ya que se hizo un convenio.  

 

 Otro hallazgo es que algunos docentes no presentaron su 
declaración jurada de bienes. Se retiraron empleados 
jubilados que nunca presentaron declaración. 

 

 Girar instrucciones para que instruya procedimientos de 
ventas y cobros de los días feriados para que la tesorería 
participen este proceso. 

 

 Girar instrucciones para que administración y finanzas de 
producción cumplan con las recomendaciones. 

 Tener plan b cuando haya caída del sistema 

 Mejor y oportuna supervisión para minimizar riesgos  
 

 Debilidad de control interno en chequeras en tesorería  



 
       

 

 

 

 

 

Esto incrementa el riesgo de extravió de cheques, girar 
instrucciones para que posteen el saldo de chequera 
después de elaboración de cheque.  
Se deben hacer arqueos sorpresivos para asegurar que 
estén trabajando bien esto lo puede hacer el jefe. 
Deben tener cambio en la mañana para iniciar labores en 
tesorería.  
Deben emitir facturas o recibos por ventas efectuadas. 
Girar instrucciones para que el contador inicie conciliación 
de cuentas para registrar correctamente a cada 
arrendatario y tener los saldos por cobrar a cada 
arrendatario.  
Instruir a depto. De cobranzas para que haga supervisión a 
los locales comerciales  
 
 

 Docentes Con Carga Academica Incompleta O Sin Carga 
Si Ud. descarga a un personal debe presentar al final del 
periodo un informe que sustente el motivo por el que 
quitaron carga 
Hay algunos que tienen tiempos haciendo rediseños. 80% 
responsabilidad del jefe y 20% responsabilidad del docente. 
No podemos contratar si hay docentes en ese depto. sin 
carga completa 
Del muestreo que la JDU ha hecho, el 85% de las descargas 
no es justificable. Deben cobrarle al jefe el 50% de la 
responsabilidad 
 
Evangelina Trejo: los proyectos de vinculación son de alto 
impacto y larga duración.  
Ha habido un 87% de docentes vinculando 
Se trabaja de cerca con RR.HH., Subd. Acad., Subd. Adm y 
Dirección.  
Se hace un informe por cada gira y viajan de jueves a 
domingo para evitar afectar las clases  
Sugieren un sistema para controlar los proyectos 
ET todos los proyectos están registrados en Vinc. CU 
 

 Presentación De Gestión De Riesgos 



 
       

 

 

 

 

 

Aún falta retroalimentación de los procesos para poder 
consensuar con el personal de las áreas productivas  
Revisaron granja avícola,  
Elaboraron matrices de riesgos por cada proceso que se 
hizo el levantamiento 
Hicieron todo el proceso de producción de un ave 
El modelo que están utilizando aplica para cualquier 
proceso que quiera evaluar su gestión de riesgos.  
Cada proceso tiene sus propios riesgos inherentes. Se 
analizan, se evalúan y se propone un plan de acción para los 
riesgos que tienen un alto riesgo critico 
El Dr. Lino menciona que la matriz es para tiempos 
normales, pero en pandemia es más difícil porque no hay 
población interna para vender, si se va la energía eléctrica, 
hay que sacar la leche de 500 a 700 litros para no perderlo 
 

 Los auditores se van a quedar hasta el viernes para poder 
empezar a subsanar. No se trata que harán el plan de 
acción sino definir ruta de cómo se trabajará. 

 

 El director debe liderar los equipos de trabaja e 
implementar las herramientas que está dando auditoria 

 La CCG les da seguimiento a los procesos 

 La auditoría ya cumplió ahora aquí deben cumplir  
 
 
 

2 06 de mayo 

de 2021 

Reunión Claustro de 
Profesores 2020-2022 

con el objetivo de elegir a 
los representantes del 

CURLA ante el Honorable 
Consejo General de 

Carrera docente 
(propietario y suplente) 

La reunión se llevó a cabo vía Microsoft Teams. Quedaron 
electos de la siguiente manera: 
Representante propietario: Master Héctor Ávila 
Representante suplente: Master Lili Acosta  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
       

 

 

 

 

 

3 17 de mayo Reunión Equipo Gestor 
CURLA 

Dr. Lino, Master Carlos 
Rivera, Ing. Evangelina 

Trejo, Master Carlos 
Agurcia, Master Zila 

Cabrera, Master Darcy 
Martínez, Lic. Héctor 

Rodas, Master Mauricio 
Cocas  

 
Master Nivia Cartagena, 

Coordinadora DIE  

El propósito de la reunión es darle seguimiento a la 
planificación de webinars que se llevarán a cabo para dar a 
conocer el Que Hacer de nuestro centro regional.  
Algunos de los acuerdos son: 
Iniciaría con el modelo académico productivo el 18 de junio  
Evaluación y comportamiento líneas biofortificadas con el 
ing. Raúl Cerrato  
 

25 min del webinar, 5 min de preguntas y respuestas 
Otros 30 min en protocolo, presentar, currículos resumidos 
de los ponentes,  
 
La prueba se programó para un día antes. El equipo técnico 
estará una hora antes pero el equipo académico debe estar 
media hora antes mínimo 
 
Las constancias serán emitidas por VOAE. 
 
Se realizará reunión presencial con los expositores en el 
CURLA 
 
 

4 20 de mayo 

de 2021 

Reunión con expositores 
de los webinars que 

presentarán el que hacer 
universitario en CURLA. 
Participantes: Dr. Lino, 

Director CURLA, Ing. 
Evangelina Trejo, Master 

Carlos Rivera, 
Investigación Científica, 

Master Josué Flores, 
Gerente de Producción, 

Coord. Vinculación 
Universidad Sociedad, 

Ing. Raúl Cerrato, 
docente Depto. Prod. 
Vegetal, Dr. Christian 
Vásquez, Jefe Sección 

Se presentarán ponencias sobre el trabajo que se hace, ya 
que son diversas actividades que se necesita dar a conocer 
a la población. 
El ing. Raúl Cerrato manifiesta que el proyecto de líneas 
biofortificadas de camote se ha detenido debido a un 
atraso en la reasignación del terreno para la ejecución de 
dicho proyecto, para lo cual el Doctor Lino se compromete 
a dar respuesta lo mas pronto posible.  
 

El tema que se espera que el Ing. Cerrato brinde en el 
webinar es: Avances En Las Evaluaciones Preliminares De 
Líneas Biofortificadas De Camote Y Yuca En El Litoral 
Atlántico De Honduras.  

 



 
       

 

 

 

 

 

Granja Porcina, Lic. Darcy 
Martínez, ATEG El tema del Master Flores: Modelo académico- productivo 

CURLA y su aporte a la seguridad alimentaria. 

Se espera socializar estos webinars con instituciones 
públicas y privadas relacionadas con la temática, 
contrapartes nacionales e internacionales, docentes, 
4estudiantes, productores, colegios profesionales, 
población en general. 
 
Se les solicita a los ponentes enviar fotografía y hoja de 
vida.  
El 04 de junio se realizará un ensayo y se programará otra 
reunión entre el 7 y 11 de junio para presentar a la 
Dirección.  
El 17 de junio se realizará un ensayo final.  
 
La duración de los webinars será de 1 hora por tema, 15 
minutos de introducción, 30 minutos de exposición del 
tema, 15 minutos de preguntas.  

5 28 de mayo Celebración del 54 
aniversario de UNAH 

CURLA 

Por motivo de celebrarse los 54 años de la creación del 
Centro Regional Universitario del Litoral Atlántico CURLA, 
se realizó un evento virtual en el cual se contó con la 
participación de: 
Pte. Claustro de Profesores de CURLA, presidente 
SITRAUNAH Secc. 3, Coord. De Posgrados, Coord. 
Vinculación, Coord. VOAE, presidentes De Colegios 
Profesionales de Agronomía y Forestal, Graduados de las 
distintas carreras del CURLA, 1 representante de asociación 
estudiantil, 1 coord. De carrera, entre otros.  
Todos coincidieron en un punto importante, felicitar a todo 
el personal que labora en el centro, también a los jubilados, 
estudiantes, egresados y graduados.  
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